

RÉUNION DU CONSEIL D'ÉCOLE R.P.I. VAL D'ARGENTEUIL

**Mardi 17 juin 2025
à 18h30
École de Poursay-Garnaud**

Le conseil regroupant les écoles des communes des Églises d'Argenteuil, Poursay-Garnaud, Vervant, Antezant-la-Chapelle et Saint-Pardoult, s'est réuni le 17 juin 2025, la séance s'est ouverte à 18h30.

Étaient présents :

Mme RAFFIN-BOURDIN, Mme BAFFARD, Mme GAGNARD, Mme RIGOREAU, M. BOULE, Mme GADOT, **Directrices et enseignants,**
Mme. GICQUEL, **Maire des Églises d'Argenteuil / Représentante de la CDC Vals de Saintonge,**
M. GUILLON, **Maire de Saint-Pardoult,**
Mme. BUREAU, **1ère adjointe d'Antezant-la-Chapelle**
Mme. PETITPAS, **1ère adjointe des Églises d'Argenteuil,**
Mme. PAIN, **2ème adjointe de Poursay-Garnaud,**
Mme. GODARD, **conseillère municipale de Vervant,**
Mmes. MERCIER, DURON, GUIBERT, RABALLAND, DEMSKI, MM. BOURBON, PERIN,
Représentants des parents d'élèves au conseil d'école,
Mme RAYNAUD, **DDEN.**
Mme Laprée, **coordinatrice scolaire de la CDC Vals de Saintonge**

Étaient excusés :

Mme BIGOT, **Inspectrice de l'Éducation Nationale,**
Mme MOTARD, future enseignante CP/CE1 à la rentrée de septembre
M. POISBELAUD, **Maire d'Antezant-la-Chapelle,**
Mme. TRICHET, **Maire de Vervant,**
M. BOUIN, **Maire de Poursay-Garnaud,**

Ordre du jour :

Effectifs actuels,
Effectifs rentrée 2025,
Répartition des classes,
Enseignants en poste à la rentrée,
Aménagement de la nouvelle classe aux Églises d'Argenteuil,
Modification des horaires de la pause méridienne école des Églises,
Présentation des listes de fournitures,
Bilan APC (Aide Pédagogique Complémentaire),
Bilan de l'assiduité scolaire,
Bilan des sorties et projets éducatifs de l'année
Présentation de l'avenant du projet d'école
Répartition des responsabilités lors de l'occupation des salles des fêtes (jauge, ménage, assurance)

Questions diverses

Effectifs actuels

Actuellement, l'école de Poursay-Garnaud accueille 33 enfants, celle d'Antezant 37 et celle des Églises d'Argenteuil 46, ce qui fait un total de 116.

École	TPS	PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2	Total
Effectifs actuels		9	20	17	7	15	11+5	11	21	116

Effectifs rentrée 2025

École	TPS	PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2	Total
Effectifs prévus		10	9	21	16	7	17	14	11	105

Il est précisé que trois maintiens ont été prononcés cette année (1 en GS et 2 en CE2).

Deux autres PS étaient attendues sur notre RPI mais de nouveau, le Maire d'une commune voisine les a inscrites dans son école malgré le refus du Maire de Saint-Pardoult concernant une dérogation à la carte scolaire.

Répartition des classes à la rentrée

École	Les Églises d'Argenteuil			Poursay-Garnaud	
	PS/MS	GS	CP/CE1	CE2/CM1	CM1/CM2
Effectifs prévus	10 + 9 = 19	21	16 + 7 = 23	17 + 4 = 21	10 + 11 = 21

A la rentrée de septembre, qui aura lieu le lundi 1er septembre 2025, l'école de Poursay-Garnaud accueillera 42 enfants, celle d'Antezant sera fermée et celle des Églises d'Argenteuil 63, ce qui fait un total de 105.

Enseignants en poste à la rentrée 2025

École Les Églises d'Argenteuil :

Classe de PS/MS : Monsieur John BOULE

Classe de GS : Madame Marie-Noëlle BAFFARD

Classe de CP/CE1 : Madame Mathilde MOTARD

École Poursay-Garnaud :

Classe de CE2/CM1 : Madame Harmonie RIGOREAU

Classe de CM1/CM2 : Madame Maryline RAFFIN-BOURDIN

Aménagement de la nouvelle classe aux Églises d'Argenteuil

Une réunion de concertation a été programmée le 3 juin 2025 afin de réorganiser et repenser l'école pour accueillir la future classe pour la rentrée 2025. Un premier travail en équipe a été mené, les services techniques de la CDC et ceux de la commune ont assuré l'évacuation du surplus et des déchets. Des travaux ont été envisagés. Il restait à ce jour à s'assurer de la conformité des espaces en termes de sécurité et de finaliser

l'aménagement.

Étaient présents :

- Mme Emmanuelle Gomes, conseillère départementale en santé et sécurité
- Mme Roselyne Gicquel, Maire des Eglises d'Argenteuil
- Mme Nathalie Richard, représentante du pôle technique et de la maintenance scolaire à la CDC Vals de Saintonge
- Mme Angélique Laprée, Coordinatrice scolaire à la CDC Vals de Saintonge
- M. Serge Thomas, Responsable des infrastructures et des systèmes d'information
- Mme Marie-Noëlle Baffard, Directrice de l'école des Eglises d'Argenteuil

Était absente excusée :

- Mme Séverine Barriol, Service scolaire, responsable scolaire à la CDC Vals de Saintonge

Organisation :

- dans un premier temps, une visite des locaux avec l'expertise de Madame Gomes,
- dans un second temps, un échange afin d'établir le constat des besoins et des améliorations à apporter pour que les locaux puissent accueillir sereinement la nouvelle classe en conformité avec les normes de sécurité attendues en tenant compte de ce qui est déjà prévu,
- et enfin un point sur le mobilier, le matériel informatique nécessaire, les dotations allouées à la future classe.

Visite des locaux :

A l'issue de la visite des locaux, il apparaît nécessaire d'avoir une vigilance accrue concernant les risques d'incendie :

- Les extincteurs doivent être à 1,20 m du sol et pas plus,
- Les lieux de stockage doivent apparaître sur le plan incendie (indication pour les pompiers)
- Les affichages ne doivent pas dépasser 20 % de la surface du mur, notamment les affichages en volume,
- Une affiche doit être posée sur chaque porte qui mène au grenier pour signaler le lieu de stockage en cas d'incendie
- Un rendez-vous le jeudi 12 juin à 10h45 a été fixé avec le responsable de la sécurité, Monsieur Jérôme GODIN dans les écoles de la CDC Vals de Saintonge

Un contrôle structurel de l'escalier qui mène à l'étage doit être envisagé, ainsi qu'une analyse de la qualité de l'air.

Il semble nécessaire d'ouvrir les robinets de la douche chaque jour afin de pallier le risque de présence de légionelle.

Une cloison entre les toilettes de la classe de petite section doit être installée afin de garantir l'intimité des élèves, le devis est réalisé depuis cette date.

Travaux prévus en amont :

- Nouvelle classe : Réfection du sol, réfection du mur sous la fenêtre, installation de rideaux, installation d'un vidéo-projecteur
- Bibliothèque : Installation de nouveaux radiateurs, installation de rideaux
- Couloirs lingerie salle de douche : Installation d'une cloison avec porte à galandage et placards muraux intégrés, modification des points lumineux
- Jonction extérieure portes classe CP/CE1 et classe de GS : Installation d'un petit toit transparent
- Dortoir : Installation de rideaux
- Réserve : Changement du sol usagé, installation d'un rideau

Amélioration ou complément de travaux à réaliser :

Les travaux prévus semblent répondre aux exigences de l'accueil d'une nouvelle classe.

Aménagement nouvelle classe :

Un bureau a été livré.

Des tables et des chaises de l'école de Poursay-Garnaud seront transférées début juillet 2025. Une armoire et une étagère seront livrées dans les jours à venir en provenance de la ressourcerie de la CDC.

Budget :

Madame Barriol, absente, consultée par téléphone, prévoit le transfert des dotations de l'école d'Antezant la Chapelle à l'école des Eglises d'Argenteuil au prorata du nombre d'enfants de la nouvelle classe (soit 23 élèves).

Informatique et numérique :

Un vidéo-projecteur est récupéré à l'école d'Antezant la Chapelle, l'installation dans la classe est prévue.

Demandes de l'école :

- Un ordinateur pour piloter le vidéo-projecteur et des enceintes
- Des tablettes en nombre suffisant pour équiper un groupe en classe
- Une apple-TV présente à l'école d'Antezant la Chapelle,
- Un ordinateur pour l'enseignant,
- Des ordinateurs pour les élèves au nombre de 6 pour équiper un groupe de travail
- Un raccordement des différents ordinateurs et tablettes au réseau de l'école

Monsieur Thomas doit faire le point et reviendra vers l'école ensuite.

Modification des horaires de la pause méridienne de l'école des Eglises d'Argenteuil

Organisation de la pause méridienne :

Après différentes réflexions en amont, nous vous proposons l'organisation suivante :

- Pas de changements pour les horaires du matin et du soir.
- **11h30 à 13h30** : pause méridienne pour les élèves en PS-MS,GS (2 classes), déjeuner à 11h30, APC de 12h45 à 13h15
- **11h45 à 13h45** : pause méridienne pour les élèves en CP/CE1 (1 classe) - déjeuner à 12h30, APC de 13h05 à 13h35.

Beaucoup de remarques sur le temps de repas et les temps de pause pour le deuxième service :

- seulement 35 minutes pour le repas au deuxième service.
- Temps de récréation avant le repas (45 minutes) trop long puis très peu après le repas.
- Pas de temps de pause suffisant pour ceux qui auront APC avant de reprendre l'après-midi.

Questionnement concernant le deuxième service de cantine quand il existait déjà avant la fermeture de classe aux Églises il y a quelques années. Possibilité autrefois de mettre le couvert pour tout le monde, pas besoin de débarrasser entre les deux services. Est-ce encore possible ? Question qui a été posée à la coordinatrice scolaire de la CDC Vals de Saintonge présente. Celle-ci a répondu qu'il fallait y réfléchir.

Nous avons procédé au vote concernant la proposition d'horaires ci-dessus.

Le Conseil d'école a **VOTÉ CONTRE à l'unanimité des membres votants.**

Le conseil d'école propose les horaires suivants :

- Classe de PS/MS : 8h35-11h30 13h30-16h35
Pause méridienne de 11h30 à 13h30 Déjeuner de 11h30 à 12h15 APC de 12h45 à 13h15
- Classes de GS et celle de CP/CE1 : 8h35-12h00 14h00-16h35
Pause méridienne de 12h00 à 14h00 Déjeuner de 12h15 à 13h00... APC de 13h15 à 13h45

Cette proposition répond au questionnement des membres présents à savoir :

- réduction du temps d'attente avant le deuxième service de restauration,
- augmentation du temps de repas pour le deuxième service
- équilibre entre les deux services de restauration
- pré installation possible du deuxième service
- moins d'élèves au premier service qui permet une désinstallation plus rapide
- augmentation du temps de pause pour les élèves après le deuxième service qui permet la mise en oeuvre des APC de manière plus sereine
- pause méridienne plus adaptée au rythme de l'enfant sans précipitation.
- tous les élèves scolarisés déjeunent à la cantine de ce fait pas de difficultés de récupération des fratries pour la pause méridienne

Travaux à la garderie :

Réfection du sol et des peintures, les fenêtres seront changées (PVC). Les sanitaires extérieurs vont être refaits pour être rouverts. Tous les devis sont validés et les travaux programmés pour les vacances d'été.

Il est demandé de voir ce qui pourrait être fait au niveau du préau attenant à la garderie car lorsqu'il pleut, les pentes de la cour et celle du préau étant opposées, il y a une grosse quantité d'eau de pluie qui s'accumule et empêche l'accès au préau, la pose d'un caniveau est suggéré.

Départ à 20h00 de Mmes. Laprée, Guibert et de M.. Guillon.

Présentation des listes de fournitures pour la rentrée 2025

École de Les Églises d'Argenteuil :

Classe de PS/MS : Monsieur John BOULE : Pas de liste de fournitures

Classe de GS : Madame Marie-Noëlle BAFFARD : cf. annexe 1

Classe de CP/CE1 : Madame Mathilde MOTARD : cf annexe 2

École de Poursay-Garnaud :

Classe de CE2/CM1 : Madame Harmonie RIGOREAU : cf. annexe 3

Classe de CM1/CM2 : Madame Maryline RAFFIN-BOURDIN : cf. annexe 4

Présentation des listes de fournitures : remarque sur la quantité de tubes de colle demandée dans la classe de CP/CE1 (15) .

Il a été proposé de fournir le matériel en fonction des possibilités de chacun, la réserve qui reste à l'école pourra être réalimentée en cours d'année par les familles si nécessaire.

Bilan des APC (Activités Pédagogiques Complémentaires)

Depuis deux ans, les directeurs ne sont plus obligés de faire les APC, les directrices du RPI ont tout de même décidé de suivre leurs élèves en ayant besoin.

École Les Églises d'Argenteuil :

Classe de PS/MS : Monsieur John BOULE :

Les APC se sont déroulées comme suit :

Période 1 : Tous les MS viennent améliorer leurs compétences de graphisme et de langage.

Période 2 : Tous les enfants participent à la mise en place du spectacle de Noël.

Période 3 : Tous les enfants viennent participer à la mise à jour du livret de réussite (1er semestre).

Période 4 : Tous les MS viennent améliorer leurs compétences en numération et espace/temps.

Période 5 : Tous les enfants viennent participer à la mise à jour du livret de réussite (2ème semestre).

Classe de MS/GS : Madame Marie-Noëlle BAFFARD : en période 1 : Les séances ont été principalement centrées sur la tenue du crayon et la phonologie ; période 2 : les séances ont été orientées vers la construction en volume à partir d'une fiche de construction ; période 3 : sur le repérage dans l'espace en périodes 4 et 5 : les séances ont été centrées sur la phonologie de nouveau en accentuant le travail sur les confusions sonores, le graphisme et l'écriture en fin d'année. L'ensemble des élèves présents sur la pause méridienne ont pu bénéficier d'au moins deux séances dans l'année.

École de Poursay-Garnaud :

Classe de CP/CE1 : Madame Maryline RAFFIN-BOURDIN : 10 élèves ont été pris en charge sur 16 dont 6 très régulièrement sur toutes les périodes. Les APC ont permis de cibler principalement les difficultés en lecture (phonologie en période 1, maîtrise du code en périodes 2-3 et amélioration de la fluidité en périodes 4-5 pour les CP / Fluence décodage pour les deux CE1 tout au long de l'année), en productions d'écrits (graphisme, encodage). Travaux écrits à terminer également pour rattraper le retard pris pour plusieurs élèves plus lents.

Plage horaire qui a servi aussi lors des passations des épreuves individuelles en lecture pour les évaluations nationales de CP ou CE1.

Classe de CE1/CE2 : Madame Harmonie Rigoreau:

Période 1 : les CE1 et CE2 ont été pris en charge en lecture pour la passation des épreuves de lecture orale des évaluations nationales puis un groupe de CE2 a été pris en charge en lecture 2 fois par semaine et en maths 1 fois par semaine.

Période 2 : Le groupe de CE2 a été pris en charge en lecture et en mathématiques (numération)

Période 3 : 2 CE1 sont venus pour travailler sur le calcul et un groupe de 5-6 CE2 pour la lecture et les mathématiques.

Période 4 : La période 4 a été consacrée à travailler sur des difficultés ponctuelles ou à finir le travail en retard.

Période 5 : La période 5 a aussi été consacrée à travailler sur des difficultés ponctuelles ou à finir le travail en retard.

École Antezant-la-Chapelle :

Classe de CE2 CM1 : Madame Linda GAGNARD : 17 élèves puis 16 élèves.

Des petits groupes d'élèves qui présentaient des difficultés dans l'acquisition de certaines compétences (numération, technique opératoire, lecture, fluence, compréhension en lecture, poésie...) ont été pris en charge tout au long de l'année. Les élèves peuvent être en demande pour venir en APC pour re-travailler une notion.

Classe de CM2 : Madame Marie GADOT : 21 élèves

Les heures d'APC ont été consacrées à une aide en français (lecture, copie, conjugaison, production d'écrit) et en mathématiques (techniques opératoires, aide ou approfondissement des notions abordées en classe). Les Tests ROC (Repérage Orthographique Collectif) (Lecture fluence, dictée non préparée, texte avec des fautes à relever) ont également été passés.

Bilan de l'assiduité scolaire jusqu'au 31 mai 2025

École de Les Eglises d'Argenteuil :

Classe de PS/MS : Monsieur John BOULE : 95,22 % de présents et 4,78 % d'absents.

Classe de MS/GS : Madame Marie-Noëlle BAFFARD : 93,83 % de présents et 6,17 % d'absents.

Absences liées à des maladies ou des rendez-vous médicaux. Un pic d'absence en janvier et février pour les MS/GS et novembre, décembre, janvier, février pour les PS/MS (maladies hivernales), Quelques demandes d'absence pour les weekends, sinon pour rendez-vous médicaux, suivi extérieur ou hospitalisation, sont aussi comptabilisés dans les absences, les élèves scolarisés à temps partiel.

École de Poursay-Garnaud :

Classe de CP/CE1 : Madame Maryline RAFFIN-BOURDIN : 97,87 % de présents et 2,13 % d'absents.

Classe de CE1/CE2 : Madame Harmonie RIGOREAU : 96,95 % de présents et 3,05 % d'absents

Absences principalement dues à la maladie. Quelques rendez-vous médicaux et quelques absences pour week-end prolongés. Plus d'absentéisme au mois de juin pour des vacances en semaine entière cette année.

École d'Antezant-la-Chapelle:

Classe de CE2 CM1 : Madame GAGNARD Linda : 96,77% de présents et 3,23 % d'absents
Quelques absences sont aussi liées à des départs anticipés en week-end ou bien une semaine de vacances.

Classe de CM2 : Madame GADOT Marie : 94,4 % de présents et 5,6 % d'absents. (Beaucoup de gripes).

Bilan des sorties et des projets éducatifs de l'année

Toutes les classes ont participé au carnaval du RPI le vendredi 21 mars sur la commune de Poursay-Garnaud. Beaucoup de parents, grands-parents... étaient présents. Nous remercions l'APE pour le goûter qui a été offert et distribué à l'issue du défilé.

Remerciements également aux trois employés municipaux M. Daniaud Thierry, M. Pavard Simon et M. Salmon Stéphane, qui ont assuré la sécurité du cortège des enfants déguisés et des parents.

Le 29 juin, l'ensemble des classes du RPI participeront à la fête de l'école qui se déroule cette année aux Eglises d'Argenteuil.

École Les Églises d'Argenteuil :

La classe de PS/MS a participé à La Semaine de l'École Maternelle du 14 au 18 avril 2025 : cette année elle s'intitulait "Des défis à ma hauteur". Les parents d'élèves ont été accueillis sur des temps de classe.

Le 3 avril, les élèves des 2 classes ont assisté à un spectacle de cirque sous chapiteau à Aulnay "Baraka" par la compagnie Ocho, programmation de l'association A4.

Le 13 mai, dans le cadre de l'éducation au développement durable, les 2 classes ont travaillé sur le thème des insectes avec l'association Nature angérienne. Plusieurs cabanes à insectes ont été fabriquées.

Il est demandé s'il serait aussi possible de poser quelques cabanes dans les autres communes du RPI et pas seulement aux Églises d'Argenteuil.

Les PS/MS ont tourné des petites vidéos avec les costumes des Minions fabriqués à l'occasion du carnaval et participent au concours du petit film bricolé.

Les parents et enfants sont invités à une cérémonie et un visionnage à Saintes le samedi 30 septembre.

Le 16 mai les MS/GS sont allés au cinéma dans le cadre du dispositif école et cinéma.

Le 19 juin, les élèves de la classe de PS/MS feront une sortie au ZOO de la Palmyre.

Le 30 juin les élèves de la classe de MS/GS feront une sortie dans le marais poitevin : découverte du territoire, le marais mouillé, sa faune et sa flore.

École Poursay-Garnaud :

Carnaval : déjà commenté.

Piscine : Les deux classes ont pu bénéficier de 11 séances de piscine le mardi après-midi cette dernière période (du 11 mars au 10 juin). Les premières séances ont de nouveau été pénibles du côté vestiaire le temps des classes bleues. Les quatre vestiaires étaient déjà pris quand nous arrivions, obligation de partager avec une autre classe.

Chaque groupe a été pris en charge par un MNS sauf les trois dernières séances pour le groupe 3

Le Pass nautique était obligatoire pour pouvoir prétendre à faire de la voile durant la classe de mer, il a été passé par les groupes 1 et 2, 22 élèves sur 30 ont réussi le test, 3 ont été dispensés de séquence piscine pour des raisons médicales.

Merci aux mamans et au papa qui ont bien voulu nous accompagner dans l'eau ou dans les vestiaires, parents sans lesquels nous ne pourrions pas nous rendre à la piscine.

Pour l'année scolaire 2025-2026, les créneaux piscine ne sont toujours pas connus.

Ateliers jardinage : toutes les céréales semées ont bien poussé, les oiseaux en ont bien profité pour manger les graines avant la possible récolte. Nous avons ramassé des fèves, des fraises, des framboises, des artichauts. Nous arracherons avant la sortie l'ail, les oignons et les échalotes. Quelques pieds de coquelicots ont égayé le potager (nous les avons laissés pour montrer à certains enfants ce qu'est cette variété de fleurs qu'ils ne connaissaient pas!!!).

Photos de classe prises le vendredi 4 avril et distribuées le vendredi 13 juin.

Classe de mer : elle a eu lieu du lundi 19 au mercredi 21 mai à Meschers-sur-Gironde. Ce sont 47 enfants sur 49 qui ont vécu cette expérience. Au programme : Pêche à pied, découverte des dunes/de la faune et de la flore, Land Art et laisse de mer, balade sur le sentier côtier, cerfs-volants pour les CP/CE1, voile pour les CE2/CM1. Tout s'est bien passé, les enfants sont ravis de leur séjour et sont prêts à repartir. Nous remercions tous les partenaires qui nous ont aidé à financer ce séjour : l'APE (3000€), les cinq communes de notre RPI (1200€), la CDC pour la gratuité du bus, les deux entreprises qui ont répondu favorablement à notre sollicitation (400€), le reste est pris en charge par nos coopératives scolaires et la participation des familles à hauteur de 60€ par enfant. Nos très sincères remerciements également aux quatre mamans qui ont fait partie de l'aventure et qui ont très bien su gérer les enfants et répondre à nos attentes.

Cité de l'huître : dernière sortie de l'année le mardi 1er juillet pour les deux classes et les CE2/CM1 d'Antezant. Balade en bateau, visite de la Cité de l'huître, atelier dans une ferme ostréicole. Départ à 9h00 pour un retour vers 18h15. Bus financé par le Conseil Départemental (puisque c'est un pôle nature) et prise en charge des entrées par les coopératives scolaires (472€).

L'école participe à la fête d'école du dimanche 29 juin aux Eglises d'Argenteuil, les chants et les danses sont en préparation.

École Antezant-la-Chapelle :

Le carnaval a eu lieu le vendredi 21 mars à Poursay Garnaud. L'APE a offert un goûter aux élèves que nous remercions vivement.

La représentation de Graines d'artistes s'est déroulée le jeudi 27 mars à l'espace scénique de l'Abbaye Royale avec notre artiste Taiwo. Les élèves CE2 CM1 ont présenté deux fois leur spectacle de danse d'une durée de 15 minutes face à un public d'élèves. Le thème était EN MOUVEMENT. Ils ont pu aussi regarder les représentations des autres classes.

Photographies des classes le 4 avril distribuées lundi 16 juin.

L'école a participé à une première rencontre USEP à Aulnay le 14 avril où les élèves ont rencontré d'autres écoles pour pratiquer du hockey sur gazon, des agrès en gymnastique, un jeu collectif, tchouckball, cecifoot, acrosport, lancers et une deuxième rencontre le 6 mai à Saint Jean d'Angély sur le terrain d'athlétisme où ils ont découvert et pratiqué la course de haies, un atelier débat, du saut en longueur, la course

en relais.

Dernière projection Ecole et Cinéma le 15 avril : nous avons visionné La petite vendeuse de soleil de Djibril Diop Mambéty (1998).

2 Mai 2025 : Sortie Asinerie du Poitou, nous n'avons malheureusement pu ni donner à manger aux ânes, ni réaliser un herbier à cause du temps (pluies orageuses toute la journée.)

Les CE2-CM1 ont passé leur permis piéton le 9 mai avec le gendarme ROBERT : 14 élèves l'ont obtenu sur 16.

19 Mai 2025 : Visite du collège de Saint Jean d'Angély. Les élèves ont été répartis dans 3 salles de mathématiques avec 3 professeurs et leurs élèves de 6ème. Ils ont construit un tétraèdre afin de réaliser une fresque qui sera observable à la rentrée. Ensuite, ils ont assisté pendant une heure à un cours d'allemand afin de leur présenter la langue. L'après-midi, le cinéma de Saint Jean d'Angély nous a accueillis et les élèves ont visionné le film BEURK (courts métrages sur les sentiments amoureux).

Nous avons réalisé le vote des incorruptibles mardi 27 mai (les élèves avaient leur carte d'identité, leur carte d'électeur, une urne, feuille d'émargement) : La petite boutique aux histoires de Bernard Villiot a obtenu le plus de votes, cette œuvre littéraire a également gagné le prix des incorruptibles pour cette 37ème édition. Les CM2 ont élu leur livre favori : les élèves ont choisi « La Forêt de Yara » écrit par Aurore Gomez. Quant au lauréat, il s'agit du livre « Les Royaumes Sauvages » écrit par Amanda Foody.

Classe de mer du 19 au 21 mai à Meschers sur Gironde avec l'école de Poursay-Garnaud. Ce séjour s'est très bien déroulé. Le temps était avec nous. Les élèves ont découvert le milieu marin, le sentier côtier et une méthode de pêche avec le carrelet, ils ont pratiqué la pêche à pied, découvert la flore de la forêt, le land'art et fabriqué une carte postale. Les CE2-CM1 ont réellement apprécié la voile. La vie en collectivité s'est bien déroulée. Un grand merci aux parents accompagnateurs et aux différents financeurs. En prévision : Mardi 1er juillet Cité de l'huître.

Sortie le 3 juin au Château des énigmes avec les deux classes, certains élèves connaissaient le site. Merci aux parents accompagnateurs.

La gendarme BARDET est intervenue dans la classe des CM2 le 20 mars, afin de les sensibiliser aux dangers liés à Internet. Après une exploitation en classe, les CM2 ont tous obtenu leur permis Internet le 10 juin 2025 : passage du permis Internet.

Séquence sur Savoir Rouler À Vélo qui a débuté le 31 mars. Les élèves ont travaillé les compétences du SRAV (ateliers de maniabilité). Nous avons réalisé une pré-sortie le 5 juin de 9,2 kilomètres à proximité de l'école puis une sortie le vendredi 13 juin où nous nous sommes rendus au Château de Mornay où nous avons visité le parc et une partie du château, notamment le cabinet des curiosités avec le châtelain. Nous avons pris le pique-nique au château. Nous sommes allés à La Chapelle-Bâton où nous nous sommes rafraîchis car il faisait très chaud. Puis nous sommes rentrés à l'école où les élèves ont pris un goûter. Nous avons fait 17 kilomètres. Un grand merci aux parents (agrément, voiture ouvreuse et balai, parents avec réactivité), à l'équipe de la mairie d'Antezant pour leur réactivité pour obtenir les toilettes sèches à La Chapelle-Bâton.

En prévision :

Tournoi RUGBY le 20 juin les élèves de CE2-CM1 vont participer au tournoi RACA. Cette journée clôturera le cycle rugby réalisé depuis le mois de mars avec les élèves dont l'objectif de cette rencontre était de mettre à profit les compétences acquises lors des différentes séances, de rencontrer d'autres élèves en participant à des matchs d'environ sept minutes.

Mardi 24 juin TAIWO présentera son spectacle *Yacouba Sawadogo* puis un atelier de danse africaine *Yacouba Sawadogo* : Yacouba : Le Magicien des terres arides.

Ce spectacle est inspiré par la vie de Yacouba Sawadogo, cet événement captivant combine narration,

musique, danse et mise en scène pour raconter l'histoire inspirante d'un homme qui a transformé des terres arides en jardins fertiles. Cette performance met en lumière les valeurs de persévérance, d'ingéniosité et d'amour de la nature, tout en éduquant et en divertissant le public.

Prévention ferroviaire pour la classe des CM2 : 30 juin.

Fête des écoles : dimanche 29 juin aux Eglises d'Argenteuil.

Présentation de l'avenant du projet d'école

Nous n'avons à ce jour reçu aucun avis de l'IEN au sujet de notre avenant au projet d'école, nous vous le présenterons au prochain conseil d'école.

Répartition des responsabilités lors de l'occupation des salles des fêtes (jauge, ménage, assurance)

Nous souhaitons revenir sur cette question traitée lors du précédent conseil d'école pour deux raisons, Madame Baffard à l'origine de cette question était absente lors de ce précédent conseil et l'APE concernée par cette question n'avait pas été conviée officiellement, il nous est donc apparu nécessaire de revenir sur ce point. En effet, lors des différentes manifestations (fête de Noël et fête de fin d'année) la question des responsabilités est chaque année questionnée notamment concernant le ménage des lieux. Il s'avère qu'il n'y a pas d'état des lieux en présence des parties qui soit fait ni avant le prêt de la salle, ni après la manifestation. Aucun contrat n'étant établi, de ce fait cela nous amène à nous interroger sur qui est engagé. Il s'avère que l'école n'ayant pas d'entité juridique ne peut pas contracter. Cela nous amène ainsi à réfléchir sur la responsabilité également en termes d'assurance et de jauge. Quelle assurance prend en charge en cas de casse et qui est le garant de la jauge concernant l'occupation de la salle ?

Nous avons réfléchi en équipe et nous avons une proposition :

Est-ce que les mairies pourraient prendre à leur charge de manière partagée le financement d'un ménage complet après les manifestations, le ménage coûtant 150 euros, cela engagerait les mairies à hauteur de deux fois 30 euros pour les deux manifestations, par année.

L'APE, si elle est d'accord, pourrait contracter avec la mairie qui accueille afin de faire un état des lieux de remise des clés avant la manifestation et un état des lieux de sortie lors du retour des clés, sachant que le forfait ménage serait pris en charge par les mairies.

Il apparaît au cours de la discussion qu'il n'y a pas de forfait ménage possible dans les salles des autres communes, ce n'est faisable qu'aux Eglises d'Argenteuil.

La proposition de partager le forfait ménage entre toutes les mairies n'est pas souhaitée par les municipalités.

L'APE est d'accord pour contracter avec les mairies concernant la mise à disposition de la salle des fêtes et propose de régler le forfait ménage s'il s'avère nécessaire.

Les élus précisent l'importance de bien faire un état des lieux lors de la remise des clés et le lendemain de la manifestation avec les mêmes personnes.

Informations diverses

→ Les matinées d'accueil des futurs PS sont en cours et se déroulent sur trois matinées.

→ L'école des Eglises d'Argenteuil remercie la CDC Vals de Saintonge pour les différentes interventions rapides et efficaces des agents en cas de besoins techniques. L'école remercie également la CDC Vals de Saintonge pour l'ensemble des travaux et améliorations prévues afin de pouvoir accueillir dans les meilleures conditions la nouvelle classe de CP/CE1 dans les locaux de l'école.

→ L'école des Eglises d'Argenteuil remercie l'employé municipal pour sa disponibilité et ses petites interventions régulières et efficaces au sein de l'école.

→ Travaux à Poursay-Garnaud :

Nous remercions la CDC pour le nettoyage du toit plat au-dessus de la partie récente de l'école et la façade nord ainsi que la pose de zinc de recouvrement sur le dessus des murs, Remerciements également à nos employés communaux pour les petites réparations et entretien des espaces verts.

Suite à la nouvelle répartition des niveaux de classe sur le RPI, déménagement/échange de tables et chaises prévu par les services techniques de la CDC le lundi 7 juillet.

→ Travaux à Antezant La Chapelle :

Nous remercions Denis pour sa disponibilité et sa réactivité : porte de placard, cale pour notre aquarium, toilettes sèches, tonte du terrain herbeux, entretien de la cour et des différents espaces.

Nous remercions également la CDC pour les travaux effectués.....

→ Fête de l'école :

Cette année, la fête de l'école se déroulera aux Églises d'Argenteuil, le dimanche 29 juin 2025.

Planning d'organisation de la fête d'école :

- Préparation des stands de jeux à partir de 8 heures,
- Jeux de 10 heures à midi,
- Le midi, possibilité de restauration sur place pour les personnes ayant déjà réservé,
- A partir de 14h00, spectacle des trois écoles.

Questions diverses

Aucune question n'a été posée par les représentants de parents d'élèves.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 21h25.

Copies remises aux mairies, à la CDC, aux représentants des parents d'élèves, aux DDEN, et à Madame l'Inspectrice de l'Éducation Nationale.

Mme RIGOREAU Harmonie	Mme. RAFFIN-BOURDIN Maryline	Mme GAGNARD Linda	Mme BAFFARD Marie-Noëlle
Le secrétaire de séance	Directrice école de Poursay-Garnaud	Directrice école de Antezant	Directrice école des Églises d'Argenteuil
			

Annexe 1

ÉCOLE DES ÉGLISES D'ARGENTEUIL

Liste de fournitures de la classe de GRANDE SECTION

- * **Un cartable suffisamment grand** (pour y ranger un cahier format 24x32cm)
- * **Un grand classeur à levier**
- * **Un vieux t-shirt** (ou blouse ou chemise) **à manches longues** pour les travaux manuels.
- * **3 boîtes de mouchoirs** en papier
- * **1 rouleau de sopalin**
- * **1 gobelet en plastique** avec le prénom de votre enfant inscrit dessus.
- * Prévoir une **tenue de natation** (1 maillot de bain + 1 bonnet de bain + 1 serviette de bain)
- * Un **change complet adapté à la saison et à la taille de l'enfant** (slip ou culotte, chaussettes, t-shirt, pantalon) qui restera en permanence dans le sac.

Merci de bien vouloir rapporter le cahier de comptines à la rentrée , il sera complété lors de la prochaine année scolaire.

Inscrivez le prénom de votre enfant sur ses affaires ; en cas de perte ou d'échange, nous pourrons ainsi retrouver plus facilement le propriétaire.

Mme Baffard

Annexe 2

Liste de fournitures scolaires CP/CE1 (Mme MOTARD)
Année scolaire 2025-2026
École Les églises d'Argenteuil

- Un cartable rigide
- Une trousse contenant :
 - 5 stylos à bille bleus
 - 5 stylos à bille verts
 - 2 stylos à bille rouges
 - 5 crayons de papier
 - 15 tubes de colle (en stick)
 - 5 feutres velleda
 - 2 gommes blanches
 - Une règle plastique rigide 30cm
 - 1 taille crayon (avec réservoir)
 - Une paire de ciseaux
 - Un surligneur jaune
- Une ardoise + chiffon
- Une trousse de crayons de couleur
- Une trousse de feutres
- Une chemise en plastique à rabats élastiques 24X32
- Un classeur rigide 4 anneaux (21X29,7 /dos 5 cm)
- Un paquet de 50 pochettes plastiques 21X29,7
- Un lot de 6 intercalaires
- 1 porte vues 80 vues (couleur noire)
- Un cahier de texte (pas d'agenda)
- 2 boîtes de mouchoirs



→ Ce matériel devra être dans le cartable de votre enfant le jour de la rentrée.
→ Le petit matériel sera stocké dans une réserve personnelle au nom de votre enfant.
Ce qui n'aura pas été utilisé sera rendu en fin d'année.

Bonnes vacances !

École de Poursay-Garnaud

Liste des fournitures scolaires

Classe de CE2-CM1 de Mme Rigoreau
Pour le lundi 1 septembre 2025



- Une trousse contenant :
 - Des stylos à bille : 1 bleu, 1 vert, 1 rouge (pas de stylo plume)
 - Un crayon à papier
 - Une gomme
 - Un tube de colle
 - Une paire de ciseaux adaptée (droitier ou gaucher)
 - Un taille-crayon avec réservoir
 - Un surligneur
 - Un compas
- 12 crayons de couleur
- 12 feutres
- Une règle transparente de 20 cm en plastique et non en fer
- Une équerre en plastique et non en fer
- Un agenda (pas de cahier de texte)
- Une ardoise avec feutre Velleda et un chiffon
- CE2 : Un trieur 6 intercalaires
- CM1 : un classeur 21*29,7 cm (5 cm d'épaisseur)
- 2 boîtes de mouchoirs



- ▣ Il est impératif de noter le prénom de votre enfant sur **TOUT** son matériel (sur un petit papier collé avec du scotch par exemple), afin d'éviter les pertes ou les vols.
- ▣ Privilégier s'il vous plaît du matériel solide, « sans gadget », souvent onéreux, peu durable et source de conflits inutiles entre les enfants.
- ▣ Merci de préparer une réserve avec des stylos, crayons à papier, feutres velleda et colles dans un sac congélation refermable que nous garderons en classe et que votre enfant pourra utiliser quand il en aura besoin.
- ▣ Les autres fournitures, livres et manuels scolaires seront fournis par l'école.

Pensez à fournir l'attestation d'assurance scolaire dès la rentrée.

Bonnes vacances à tous en attendant de vous rencontrer avec plaisir à la rentrée.

